
 

腎友家屬心得分享                       銓莘診所 陳琮文 先生 

  我的阿公洗腎10 多年了，作為⼀位洗腎病⼈的家屬，疫

情這段時間對我們全家⼈⽽⾔確實是⼀段辛苦的旅程。每⼀

天都充滿了擔憂、焦慮和無盡的照顧工作，但也同時讓我更加 

珍惜和感激⾝邊的⼀切。 
 

  ⾸先，洗腎病⼈的治療需要⻑期持續的關注和照顧。每週

三次的洗腎治療過程，看著護理師不僅需要確保設備運作正

常，還需要隨時監測阿公的⾝體狀態，確保洗腎治療的順利進

行。如果有什麼突發狀況更要花費大量時間、⼈力、心力，疫 

情使得我不得不調整自己的時間表，經常陪伴在家⼈⾝邊，照料他們的生活需要。 
 

  去年是最難以忘懷的三⽉，當我得知阿公罹患了武漢肺炎，心情⼀度陷入了深深的擔憂之

中。我知道，現在是我們全家最需要團結和支持的時候。於是，我毅然決然地承擔起照顧阿公的

重責大任。⼀開始，阿公的狀況相當不穩定。他深陷於⾼燒、咳嗽和氣短之中，每天都在掙扎著。

我每天早早起床，準備好他的食物和藥物，然後細心地照料著他。看著阿公⼀天天的病情好轉， 

我感到非常欣慰，但同時也感到了巨大的壓力和疲憊。 
 

  那段時間，我和阿公之間建立了更深厚的情感連結。每天晚上，我都會坐在他的床邊和他聊

天，分享生活的點滴。他會告訴我關於他年輕時的故事，我也會與他分享我的近況。我明白，這

是⼀個難得的機會，能夠更加了解他的生活和經歷。隨著時間的推移，阿公的健康逐漸好轉，他

的病情穩定下來，開始恢復了⼀些⽇常活動。我們⼀起散步、做運動，甚⾄⼀起做飯。這些平凡 

的瞬間讓我深刻體會到，生命的價值在於珍惜當下，和所愛的⼈⼀起分享美好時光。 
 

  然⽽，這段照顧阿公的⽇子也讓我深刻體會到生活的脆弱和無常。我開始更加珍惜每⼀個

和家⼈相處的時刻，明白到健康和幸福是最寶貴的財富。這次的經歷讓我更加堅強，更加堅定地 

面對生活的挑戰。 



  將近三個月的照顧過程並不容易，但我從中學到了很多。我學會了耐心和關懷，學會如何照

顧和陪伴⻑輩。我也更加理解了家⼈之間的情感連結，以及我們共同⾯對困難時的堅強和勇氣。

洗腎治療對於患者而言並非易事。看著摯愛每天忍受著疼痛和不適，卻無能為力，讓我的心情時

而低落。我常常陪伴他們度過透析的過程，鼓勵著他們堅強⾯對，傾聽他們的抱怨和困擾，同時 

給予他們無盡的愛和支持。 
 

  家屬的角色也包括了處理各種事務和挑戰。為了確保患者得到最佳的醫療照顧，我需要熟

悉各種醫療程序、藥物管理以及病歷記錄的處理。我必須與醫療團隊保持緊密聯繫，確保我們掌 

握最新的治療進展和相關資訊。 
 

  與此同時，我們也要⾯對經濟壓力和家庭生活的變化。洗腎治療需要大量的金錢投入，包括

醫療費用、藥物費用以及其他相關的支出。這可能對我們的家庭經濟造成壓力，需要謹慎管理和

規劃。如今，阿公已經康復了，我感到非常欣慰和滿⾜。這段經歷讓我成⻑了許多，也讓我更加

珍惜⾝邊的每⼀個⼈和每⼀個瞬間。我會繼續努力，用心去愛護和照顧我們的家⼈，讓他們感受

到溫暖和關懷。儘管這段時間充滿了辛苦和挑戰，但我也學會了從中尋找希望和力量。我看到了

每個家⼈的堅強和勇氣，他們永不放棄的精神鼓舞著我。同時，我也感受到了⾝邊⼈的支持和關 

懷，這讓我堅信雖然辛苦但我們並不孤單。 
 

  在這艱難的旅程中，我明⽩到家庭的凝聚力和愛的力量是無可替代的。我們⼀起⾯對困難，

⼀起努力爭取更好的生活品質。雖然辛苦，但這段經歷也讓我們更加珍惜每個美好的瞬間，並體 

會到生命的可貴。 
 

  我深深感謝所有支持和關心我們的⼈們，他們的陪伴和鼓勵是我們走過這段艱難時期的動

力源泉。雖然這是⼀個充滿挑戰的旅程，但我們不會停⽌奮鬥，我們會繼續為家⼈奮鬥，為更好

的明天而努力。我很感謝診所給予我這個寫心得發表的機會。這個機會讓我有機會表達對診所 

和醫療團隊的深切感謝，同時也讓我反思了自己對醫療體系的看法。 
 

  ⾸先，我要由衷地感謝診所的每⼀位醫生、護⼠和⼯作⼈員。他們不辭辛苦，⽇以繼夜地⼯

作，為病患提供了優質的醫療照顧。在我自己或家⼈曾經需要醫療幫助的時候，我深深體會到了 

他們的重要性。他們的專業知識、關懷和耐心，讓我們感到無比安心和放心。 
 
 



  我也要感謝診所提供的多元化的醫療服務。在這個地方，我見識到了現代醫學的驚⼈進步

和多樣性。無論是預防保健、診斷、治療還是康復，診所都能提供全方位的支援。這讓我明⽩到，

現代醫療體系的複雜性和卓越性，以及診所作為其中⼀部分所扮演的關鍵角色。除此之外，我要

感謝診所為社區提供的教育和宣傳活動。這些活動有助於提高我們對健康的認識，讓我們更好

地照顧自己和家⼈。我曾參加過許多健康講座和健康檢查，都受益匪淺。這種教育⼯作是社區健 

康不可或缺的⼀部分，我真心希望它能夠持續下去。 
 

  最後，我要感謝診所的管理團隊，他們堅定的領導使得診所能夠高效運作。他們的策略和決

策使診所不斷進步，以更好地滿⾜患者的需求。我明⽩管理⼀個診所不是⼀件容易的事情，而他

們的辛勤⼯作和智慧使得診所成為了社區的健康中心。總之，我要感謝台灣基層透析協會提供

給我這個分享心得的機會。這次機會讓我更深入地思考醫療體系的運作，也讓我更加感激診所 

和醫療團隊的努力。我希望未來能夠繼續支持和信任診所，並鼓勵更多⼈關心自己的健康。 


